

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—S. Lorenzo diácono m. esp. y Sta. Filomena v. y m.

SANTO DE MAÑANA.—S. Tiburcio y Sta. Susana v. m.

Seccion de Noticias.De *El Popular*.

Con el epígrafe del viaje de doña María Victoria, dice «El Tiempo:»

«El viaje de doña María Victoria.—El repentino é inesperado viaje de doña María Victoria á Madrid continúa ocupando la atención y las columnas de todos los periódicos. Versiones muy diferentes han corrido y consecuencias muy distintas se han sacado, siendo lo cierto que algo misterioso se encierra en ese viaje, que no es fácil ni prudente aventurar desde luego. La situación se hunde bajo el enorme peso de su descrédito. El menor suceso, la contradicción mas insignificante puede ser hoy para ella la gota de agua que hace rebosar el vaso.»

«El Universal» publica en las siguientes líneas las siguientes versiones:

«Como el viaje de la Reina ha dado motivo á comentarios de índole política, y aun á que los socios del círculo de Cedaceros consideraran amenazado de insoluble crisis al ministerio radical, nos vemos precisados á referir detalles, que de otro modo omitiríamos por insignificantes.

S. M. llegó anoche á las siete y media, guardando riguroso incógnito y acompañada solo de su dama la condesa de Almina y el mayordomo de semana señor Chaves. Desde la estación del Norte se trasladó á Palacio en una berlina de alquiler

A los pocos momentos de su venida, el señor Ruiz Zorrilla, que tenía noticia muy anticipada de ella, pues la misma Reina le había advertido antea-yer en el Escorial de que vendría, se apresuró á ponerse á las órdenes de S. M., con quien conferenció muy brevemente, no mas que el tiempo necesario para saber de nuevo que este viaje tenía un objeto meramente espiritual y piadoso.

Dejando á la Reina que preparase su ánimo para cumplir el deber católico que la traía á Madrid, reuniéronse los Ministros en Consejo, con objeto de ocuparse de los presupuestos, lo cual seguirán haciendo por espacio de algun tiempo durante las horas de la noche.

Esta mañana, á las seis y media, la Reina se dirigió al convento de Jesús Nazareno, donde confesó, comulgó y repartió limosnas.

A las ocho ha salido para el Escorial, acompañada por algunas personas de su servidumbre y el gobernador civil de la provincia.»

«Y continúa «El Tiempo:»

«Nos parece demasiado extraño el incógnito riguroso de doña María Victoria, que no le permite usar de sus propios carruajes y la obliga á meterse en un simon, único vehículo que en la estación encontraría.

Además, no parece que debía estar muy seguro el señor Ruiz Zorrilla del objeto de la venida de doña María Victoria cuando, para confirmarse de nuevo en él, conferenció con dicha señora.

No deja tampoco de llamar la atención el que para cumplir ciertos deberes religiosos tuviese necesidad doña María Victoria de venir á Madrid. Pues que, no tiene elegido su confesor, que irá donde ella esté, y no hay en el Escorial iglesias en donde

cumplir las prácticas de nuestra augusta religion?

Pero «El Universal,» como órgano del Ministerio, exagera en su defensa los hechos, y en vez de buscar una explicacion sencilla de los mismos, da motivo con ellos á las deducciones que hemos sentido.

Eso de reunirse el Consejo de Ministros de pronto y á las once de la noche para tratar de los presupuestos es una idea peregrina que á cualquiera convence.

El «Debate» comenta de este modo esas noticias publicadas por los periódicos ministeriales:

«¡Extraña reserva y sin igual prudencia la del señor Ruiz Zorrilla! Seamos francos, los ministeriales no podían saber anticipadamente la venida de S. M., porque tampoco la conocía el señor Ruiz Zorrilla. ¿Era posible que la Reina guardase tan rigurosamente el incógnito que nadie, absolutamente nadie pudiera enterarse de su corta expedición á la capital de la monarquía? Y si así es, y no puede menos de ser, ¿se comprende que el señor Ruiz Zorrilla no hubiese avisado al gobernador de Madrid para que, aunque fuera él solo, hubiera álguien bajado á la estación á recibir á la augusta viajera? Nosotros creemos al presidente del Consejo bastante caballero y bastante considerado para no haber anticipado cinco minutos en la estación la entrevista que celebró en Palacio con S. M. poco despues, cumpliendo así un deber de cortesía.»

«No queremos agravar la situación del Ministerio con la relación de los rumores que circulan. Los sucesos de que se tiene noticia son de tal magnitud y colocan al país en circunstancias tan críticas que ni siquiera nos atrevemos á ser los primeros en anunciarlos. ¡Qué desolación y que ruina si la Providencia no quiere ser en España en esta ocasión tan compasiva como lo ha sido siempre!

—El acontecimiento, «fracasado» ayer, de que se ocupaban nuestros colegas de esta mañana, y de que damos cuenta en otra parte, debió tener lugar en Santander.

Hay ocho ó diez personas reducidas á prisión.

También en Madrid parece que se hicieron anoche algunas prisiones.

Esta vez según creemos, el Gobierno, con mejor acuerdo, no ha intentado culpar á los consejeros.

El Gobierno según se nos asegura, hizo cuestion de Gabinete la vuelta de S. M. la Reina á el Escorial en esta misma mañana.

S. M., sin embargo, no accedió á salir para aquel real sitio sin un compromiso formal del Ministerio: no creamos prudente hoy decir cuales son los términos del compromiso contraído por el Ministerio.

—El marqués de los Ulagares, cuya posición cerca de la Reina es bien conocida, ha salido en el «expres» de esta tarde con dirección á París. La marcha de aquel funcionario de Palacio ha sido precipitadísima.

—Aún no sabemos qué clase de olor se percibe en la caliente atmósfera de nuestra política,»

«La Política:»

«El repentino é inexplicable viaje de la Reina á Madrid ha seguido siendo objeto de todas las conversaciones.

Los opositores le dan gran importancia y lo enlazan con pretendidas entrevistas con personajes políticos nacionales y extranjeros, que bien podían haber ido á el Escorial á celebrarlas, sin necesidad de que la Reina se molestara en venir á Madrid.

En cambio los radicales niegan que el tal viaje tuviera objeto alguno político y lo explican de diferentes maneras, á cual mas original.

Ya se irá descubriendo la verdad y sabremos, poco mas ó menos, á qué atenernos.

Parece positiva la noticia de haberse mandado que vengan á Madrid ocho batallones de los que se hallan en los distritos militares mas inmediatos.

—El asunto que ha traído á Madrid á la Reina debía ser tan urgente que, según hemos oído, ha pasado toda la noche en vela.

El conde Barral, ministro de Italia, y un importante personaje italiano, llegado ayer mismo de su país, han estado también la mayor parte de la noche en Palacio.»

«El Diario Español:»

«El ministro de Marina, único de los consejeros responsables que se encuentra al lado de S. M., ha teleografiado ayer extensamente con el presidente del Consejo de Ministros. Decíase que S. M. la Reina no había consentido en regresar hoy al Escorial sin la promesa formal y solemne de que su agosto consorte estaría á su lado dentro de dos días. La Reina, y seguimos dando cuenta de lo que de público se dice, á no tener esta promesa, hubiese partido esta mañana á Santander.»

«El Eco Popular:»

«La precipitada llegada de S. M. la Reina á esta corte, su salida hoy para el Escorial, los rumores sobre un hecho «grave» en San Sebastian, la venida de tropas á esta capital, el Consejo celebrado anoche á altas horas, los rumores de trastornos y otras noticias de suma «gravedad» que corren traen alarmados á los verdaderos amantes de la dinastía, y todo hace prever que se aproximan sucesos graves y trascendentales.

«¡Dios salve á la dinastía, Dios salve el orden, la paz y el reposo de este desventurado país!»

«La Prensa:»

«La marejada política que anteanoche tomó proporciones alarmantes, hija sin duda de los graves comentarios que se hicieron sobre la venida de Su Magestad la Reina no han terminado aun.

En vano la prensa ministerial quiere, con admirable armonía, como si todos los colegas radicales hubieran recibido el patron, «quitar» importancia al viaje de la augusta señora. «La Política» asegurando que el conde Barral y otro italiano celebraron anteanoche una importante conferencia en el régio alcázar, y el «Debate» diciendo que el golpe ha «fracasado,» pero que el ministerio está á punto de desaparecer, son los dos periódicos que ponen el dedo en la llaga y levantan la cortina que oculta el profundo misterio que encierra la política actual.

Hay mar de fondo: hay lucha desigual entre elementos que son antitéticos entre sí.

El día de la justicia está próximo. Los hombres honrados apercibidos.

Ni la astucia de Martos, ni la hipocresía de Eche- garay, ni la inteligencia de los directores «que no

se dan á luz podrán sorprendernos.

Les conocemos bien.»

«La Tribuna,» no satisfecha con las explicaciones que sobre tal suceso han dado los periódicos ministeriales, dice en su número de ayer:

«Pero si nada de esto se explica, si todo ello es tan anómalo como cuanto lleva el nombre de radical, ménos se explica el que el Presidente del Consejo se dirigiera al Palacio de la plaza de Oriente cuando hacia algunos momentos habia llegado á él S. M. la Reina. Procediendo así no temió ser indiscreto, como lo hubiera sido (segun se expresa en la relacion de los suyos,) presentándose en la estacion. Sean veraces una vez siquiera, y digan que S. M. la Reina no participó su venida á los Ministros, que el Presidente del Consejo no tuvo noticia hasta que el Sr. Chaves le dijo que ya estaba la augusta señora en el Palacio de la plaza de Oriente; confiesen que el Sr. Zorrilla estuvo toda la noche de un humor insupportable y verdaderamente cimbrio, añadan, si de ello no se avergüenzan, que las indicaciones «respetuosas» por demás, como hemos dicho, del Sr. Zorrilla determinaron á la augusta señora á emprender su vuelta á el Escorial en la mañana de ayer.

¡Basta de tinieblas, la luz se aproxima!»

«El Clamor Público» pregunta, ¿qué pasa? y añade en seguida:

«Pueden tambien relacionarse con estas cosas las noticias que de Andalucía se reciben, que son gravísimas, consiguiendo á lo cual nos aseguran que el Gobierno anhela dejar el poder, desengañado de sus desaciertos, como si de lo que venga no fueran responsables los mandarines radicales.

Contribuye mucho á persuadirnos de la gravedad de la situacion haber llegado á nuestra noticia que el marqués de los Ulagares, cuya posición cerca de doña María Victoria es bien conocida, haya salido en el «express» de ayer tarde con direccion á París. La marcha de aquel funcionario de Palacio ha sido muy precipitada. Ello dirá.

Pero si no fuera suficiente á demostrar la falsedad «del conocimiento que del referido viaje tenía el Ministerio» el pánico que se apoderó de él cuando lo supo por el comisario de ferro-carriles, lo demostrará de una manera incontestable el hecho de haber esperado doña María Victoria la llegada del tren que habia de conducirla de El Escorial en la sala de descanso destinada á los que viajan en tercera en aquella estacion, como lo pudiera hacer una labradora de Vallecas ó de Pinto.

Nos aseguran que solo la acompañaba la actual poseedora del ilustre ó histórico condado de Almina, cuya fundacion se pierde en la oscuridad de los tiempos, y el mayordomo Sr. Chaves.

El Sr. Ruiz Zorrilla, al tener conocimiento de la llegada de doña María Victoria, se apresuró á ofrecerle sus respetos, que segun nos informan no quiso admitir la señora por aquella noche.»

«Segun tenemos entendido la concentracion, el juego continuo del telégrafo y las demás medidas que, segun dice el colega adopta el Gobierno no respondian sólo el súbdito viaje de doña María Victoria. Las causas que reclaman esta febril agitacion por parte de los radicales tenían su origen en el conato de conspiracion fracasada en un punto del litoral.

Esto se decia anteanoche, pero los rumores que anoche circulaban eran aún mas alarmantes, no faltando quien aseguraba que en varias poblaciones de Andalucía los federales rompiendo sus pactos con el gobierno, habian proclamado la republica.

¿Quién sabe si á la hora en que nuestros lectores lean estas líneas será ya una triste verdad lo que dejamos trascrito! Lo cierto es que las circunstan-

cias son críticas en alto grado y que es imposible vivir mucho tiempo en tan angustiosa ansiedad.

El engendro monstruoso de las Constituyentes toca el término de sus dias más pronto que creíamos, y el extertor de la muerte hierve en su pecho.»

De una correspondencia de París que publica «El Pensamiento Español» tomamos lo siguiente:

«En la mañana del 17 de Julio unos obreros descubrieron por casualidad una gruta cuidadosamente oculta en Collebrieres (Var).

Esta gruta estaba atestada de cajas y barriles. Examinada la tal gruta, resultó tallada á pico y recientemente por la mano del hombre. Abiertas algunas cajas y barriles, se halló en estos cuidadosamente empaquetados en un cilindro estañado cartuchos; en las cajas fusiles Chassepot, cuidadosamente cubiertos de grasa, en otras, mochilas, cada una de las cuales tenía zapatos, uniformes y gorras, todo de fábrica americana. Todas las cajas estaban cubiertas de encerado para protegerlas contra la humedad. La gruta tiene 200 metros de largo, sobre cuatro y seis de ancho y alto. Una de las salidas da á un sendero que conduce al mar.

Las cajas contienen 30.000 fusiles y 3 000 mochilas: los cartuchos están en proporción á las armas.»

¿A quién pertenece este arsenal clandestino?

Se cree que á la Internacional, que ha regimientado en el Var, no solo los obreros sino ¡cosa increíble! muchos propietarios. La gruta, situada á siete kilómetros del mar, ha podido recibir las armas por barcos que las habrán alijado en la playa desierta que le avecina. A la gruta se puede llegar por mil trochas que conducen á todos los cantones de los alrededores, y con facilidad los afiliados podrian haberse dado cita á hora dada en su interior y salir de allí armados en número suficiente para apoderarse de Tolon por media de una sorpresa nocturna.

Las autoridades han sido prevenidas y han decomisado las armas.

Del Volante de Madrid.

Hé aquí en qué términos dá cuenta «La Independencia belga» del conflicto entre Prusia y Haiti:

«Años atrás suscitóse un conflicto entre el gobierno haitiano y el gabinete de Berlin con motivo de ciertas reclamaciones hechas por dos súbditos prusianos. Hasta el gobierno de Haiti habia dado constantemente respuestas evasivas; pero al fin el de Berlin creyó deber acompañar dichas revelaciones con una accion combinada y armada de las corbetas imperiales «Vineta» y «Gacella». Hé aquí los detalles que sobre esta operacion ha recibido la «Gaceta de la Alemania del Norte:»

«Las corbetas de S. M. «Vinella» y «Gacella» salieron de la Habana el 3 de Mayo, arribando el 11 de Junio por la mañana á Puerto Principe.

A pesar de las negociaciones entabladas de muchos años á esta parte y de las seguridades que, aun en Enero último, diera el gobierno haitiano, no se habia solventado todavia la cuestion por cuyo motivo el comandante Batsch envió al gobierno de Haiti un ultimatum concediéndole un plazo que terminaba al ponerse el sol. Habiendo recibido á las cinco de la tarde una repuesta evasiva, finido ya el plazo el capitán Batsch se apoderó de los buques de guerra haitianos «Union» y «Montorganise,» fondeados delante de la ciudad, arboló el pabellon alemán y llevó á tierra á las tripulaciones de los dos buques capturados, con sus efectos.

El capitán habia dado la orden de no hacer fuego mas que en caso de resistencia pero fue tan imprevisto el ataque, que las tripulaciones ni siquiera pensaron en oponer una resistencia formal.

El capitán escribió una carta al cónsul alemán,

dándole cuenta de lo ocurrido y manifestando que estaba pronto á recibir á bordo un delegado del gobierno del Haiti para entrar en negociaciones.

El oficial encargado de entregar dicha carta bajó á tierra en un bote del «Vineta,» tripulando por seis marineros armados, el cual esperó el regreso de aquel junto al embarcadero.

Pero de repente, á eso de las diez de la noche el bote, atacado por una columna compacta de veinte soldados, tuvo que retirarse ante el fuego muy nutrido de fusillería de que era objeto y que no le causó mas daño que agujerearle en distintos puntos. Noticioso de lo que acababa de pasar, el capitán Batsch envió en seguida al embarcadero otras chalupas mejor armadas á fin de proteger á su regreso al oficial, el cual no tardó en llegar sin ser molestado, despues de haber llenado su mision.

Eran las dos de la noche cuando el cónsul belga, delegado como mediador por el gobierno haitiano, pasó á bordo del «Vineta» con objeto de reclamar la suma exigida, rogando al propio tiempo al comandante en nombre de los alemanes y extranjeros residentes en Puerto Principe y á fin de evitar desgracias, que soltase, si era posible, los buques haitianos al siguiente dia.

Así se hizo, en efecto. «La Union,» que en lo sucesivo se llamará «Salnave,» es un vapor de guerra construido en América, de siete cañones, de los sistemas Parrot y Armstrong y de fuerza de 120 caballos, montando 100 hombres entre tripulacion y soldados. El «Montorganisé» es un vapor de 14 cañones, de 1.660 toneladas y fuerza de 400 caballos.

Finalmente, arregladas las cosas y atendidas las reclamaciones alemanas, el 12 fué saludado el pabellon de Haitai con una salva de igual número de cañonazos. El 13 llevó ancla el «Vineta» con rumbo al cabo haitiano, zarpando «Gazella» con destino á Port-Royal.»

De La Reconquista:

Dice «El Imparcial» que el cónsul de Perpiñan participó ayer al gobierno que Saballs, con 600 hombres, tenía el propósito de penetrar en Francia.

¿Conqué tenía el propósito? O este cónsul es muy lince, ó Saballs muy atento y le ha enviado un recadito de atencion declarándole sus propósitos.

Hace pocos dias le tocó á Tristany ser víctima de esta invencion: hoy le toca á Saballs.

El entierro del duque de Guisa debió verificarse el 27 de los corrientes en las bóvedas de la capilla funeraria de Dreux, despues del oficio religioso que á las ocho de la mañana tendría lugar.

El mismo dia el clero de San Felipe du Roule, parroquia del príncipe difunto, estaba citado á las once de la mañana en punto para celebrar un oficio fúnebre por el descanso de su alma.

A las doce del mismo dia estaba anunciado un tercer oficio en la capilla de Nuestra Señora de Compasion (llamada de San Fernando), en Sablonville.

Los príncipes y las princesas de la familia de Orleans acompañarán al duque de Aumale á Dreux.

A la primera noticia que se tuvo del peligro que corria el duque de Guisa, el conde y la condesa de París, el duque de Nemours, el duque y la duquesa de Alencon, el príncipe y la princesa de Joinville, abandonaron sus residencias veraniegas y se presentaron en París. El duque y la duquesa de Montpensier llegaron allí el 26 por la noche.

La princesa de Salerno, abuela del difunto, vino de Chantilly, á pesar de su avanzada edad, para unirse en el duelo á su familia.

En el cuarto donde ha estado depositado el cuerpo del desgraciado príncipe se han establecido algunos sacerdotes enviados por el cura de San Felipe

para recitar las oraciones de los muertos.

De El Apagador:

Los internacionalistas han provocado grandes huelgas en Málaga y Valencia, que probablemente darán lugar á graves conflictos.

Lo que mas gracia nos hace en esos huelguistas ú «holga-zanes,» es que mientras se niegan á trabajar proclaman en sus periódicos y alocuciones «el derecho á la vida!»

Que cuatro quintas partes de España no trabajen y que hagan valer su «derecho á la vida» contra los restantes españoles y nos hemos divertido!

¡Oh bribones de España! ¡Cómo nos vais á vengar á los carlistas, de otros bribones!

Rivero ex-alcalde popular, mandó abrir en 1869 una susericion entre los vecinos de Madrid para librar á los mozos que entraban en quinta aquel año.

El dinero que se recaudó, no parece ahora por ninguna parte.

Estos liberalitos son unas hormiguitas para su casa ¡Oh!

Seccion Local.

«El Menorquin» de ayer pretende justificar su conducta y poner á salvo su consecuencia, dedicándonos unas cortas líneas que nos confirman todavía más en la idea de que al hablar nosotros de temores judiciales, había un poderoso motivo, tal vez el que indicamos, para que aclarase un suelto, cuya esplicacion nadie públicamente le había solicitado.

Contestando pues á lo de ayer, diremos:

Que es cantar la palinodia dár lugar á que el público dé á los escritos que publica «El Menorquin» una significacion errónea, y vea en ellos aludida á una persona que no estaba en el ánimo de su autor aludir, segun ha manifestado posteriormente.

Que es cantar la palinodia y temer las consecuencias de una equivocada interpretacion, apresurarse á desvanecer dudas y sospechas, cuando estas existieren, pues creemos que los que leyeron lo del *solemne porrazo* formaron desde luego un juicio que no se prestaba á equivocacion alguna:

Que es cantar la palinodia, decir: no es *este* á quien me he referido, pero sin afirmar que fuese *ese*, ni *aquel*, de manera que el cargo ha quedado en el aire y no ha producido ningun efecto, siendo por consiguiente palabras vacías y destituidas de fundamento las que ha lanzado el «Menorquin» para acusar á..... nadie.

Que es cantar la palinodia valerse de una suposicion para negar lo recientemente escrito y valerse de ella para atenuar en parte sus consecuencias y efectos; suposicion que es tanto mas estraña, cuanto que el señor Taltavull, que forma parte de la redaccion de el «Menorquin,» estaba en el caso de afirmarse en lo dicho ó negar sus palabras, sin acudir á hipótesis y otras figuras de igual efecto:

Que es cantar la palinodia, persistir en la idea de que en semejantes casos una hipótesis no equivale á una retractacion, y que cuadra muy mal en quien se ha valido de ella, y por consiguiente se ha retractado, *darse* aire de valiente y temerario, hasta el punto de importarle un comino las amenazas de las autoridades y los procedimientos de los jueces.

Y por último, que es cantar la palinodia asegurar, que conseguido un objeto, séase el que se fuere, una cosa haya de ser una *realidad amarga* ó una *solemne farsa*; como que en todos casos esta alternativa impertinente en semejante ocasion, no haya sido una verdad en uno de sus extremos. Con-

seguido, ó nó conseguido el objeto que se propusiera el señor Taltavull, y para el qué creemos positivamente que no nos tuvo en cuenta, debía ser verdadero ó falso lo del *solemne porrazo*, como otra cosa cualquiera encerrada en los términos en que se espresa y á que concreta la cuestion el señor Taltavull.

Hemos recibido una atenta carta del señor Morera, y, Dios mediante, le complaceremos el mártes, dejando intacta la cuestion del pago de las publicaciones que á su instancia se han verificado, para que la ventile con la administracion de la «Crónica» que contra el parecer del dicho señor estará en su derecho si le girase la oportuna cuenta.

Ha empezado á publicarse una importante novela bajo el titulo LA LUNA DE MIEL Y LA LUNA DE HIEL debida á la pluma del reconocido escritor D. Manuel Fernandez y Gonzalez, obra ilustrada con profusion de magnificas láminas debidas al lápiz de D. Eusebio Planas.

En el prospecto leemos lo siguiente que juntamente con el nombre de el primero de nuestros novelistas contemporáneos, bastará para juzgar la obra que anunciamos y apreciarla debidamente

Dice así:

«LA LUNA DE MIEL Y LA LUNA DE HIEL, es una narracion que conmueve el alma; un drama real en el que destaca un gran pensamiento filosófico y moral y al propio tiempo una provechosa enseñanza. Diremos más, es un inmenso panorama social, en el que á la vista del lector va apareciendo con un desarrollo creciente, viva, palpitante, con verdad admirable nuestra civilizacion descreida, escéptica, sacrificando la dignidad y la conciencia al materialismo y la satisfaccion de las pasiones; y en medio de esto brillando la virtud, resaltando la más pura moral, ejemplarizando, el terrible castigo del crimen y de la infamia.

No es, pues, un libro vulgar, bien que no puede serlo ninguno que produzca la fecunda pluma del autor de *Amparo, La Esclava de su Deber, El Cocinero de Su Magestad, Luisa, Martin Gil, Los Hambrientos, Luz y Sombra*, y de otras tantas que sería prolijo enumerar.»

El encargado de admitir susericiones á la citada obra en esta redaccion é imprenta es el correspondal D. B. Sintés

Dice «El Diario de Palma» que el dia 7 por la tarde llegó á aquella capital el vapor de guerra «Uloa,» al objeto de llevarse á Canarias los prisioneros carlistas de Bellver, lo cual se efectuó por la noche, siendo dichos prisioneros bajados del castillo, custodiados por la tropa, y al llegar á la Pedrera, fueron conducidos á bordo del buque.

Recomendamos á nuestros lectores, por ser de gran utilidad, la adquisicion de la obrita cuya segunda edicion acaba de publicarse en Madrid con el titulo de «Tratado de los prados naturales y artificiales y su mejora en España», escrito por D. José de Hidalgo Tablada. Esta obra contiene gran número de capítulos interesantes para los agricultores y en particular para los que benefician sus tierras por medio de aquella especie de cultivo. Se da noticia en ella de las familias y géneros de plantas á propósito para los prados naturales y artificiales, de la manera como deben cultivarse y de las ventajas mayores ó menores que ofrecen segun los climas y la calidad del terreno; se examinan las varias clases de prado que conoce la agricultura; se

describen las máquinas é instrumentos que conviene emplear para obtener resultados y por fin se espone en una tabla los equivalentes del valor nutritivo de las plantas forrajeras. Para ilustracion de la parte relativa á las plantas descritas, acompañan á la mencionada obra tres grandes láminas con numerosos dibujos.

Se admiten pedidos en esta imprenta.

Seccion religiosa.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en la iglesia del Cármen.

En la iglesia del Cármen continúa al anochecer el octavario dedicado á San Alberto.

En las Concepcionistas mañana tienen lugar los cultos mensuales al S. Corazon de Jesús: á las 7 habrá misa de comunión.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 8.

Para Huelva en lastre Goleta Inglesa Border Maid de 130 toneladas Capitan Mr. Thomás Orneston con 6 tripulantes.

Entrados el 8.

De Génova en 9 días Bergantin Fenix de 313 toneladas Capitan D. José Enseñat con 15 tripulantes y lastre.

De Barcelona en 1 día Vapor-Correo Menorca de 245 toneladas Capitan D. Antonio Victori con 22 tripulantes 28 pasajeros var.os efectos y la correspondencia.

Despachados el 9.

Para Palma Goleta Oriolana de 131 toneladas Capitan don Francisco Perez con 9 tripulantes y azúcar.

Para la Garrucha Vapor Inglés Moukscatonss de 610 toneladas Capitan Mr. E. Bulkeley con 22 tripulantes y lastre.

Para Barcelona con trigo Polacra Rusa Panselinos de 232 toneladas Capitan D. Marcos Zibilich con 9 tripulantes

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centigrad.s. Max.	Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
7	759.3	29.2	24.5	81		8	S. fres.	7
8	761.2	31.5	23.5	62		8	NE »	5

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 6 m.—Pónese á las 7 h. 4 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á las 9 h. 34 m. de la M.—Pónese á las 9 h. 43 m. de la N.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 8 (5.30 tarde.)

Recibido en Mahon el 9 (11.37 mañana.)

El señor Martos visitará á Mr. Thiers.

Desmíentese un nuevo movimiento carlista.

Ha fallecido el señor Pablo Soler.

Bolsa 3 por ciento 26.70.

(Fabra).

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon,

Hago saber: que el día 27 del actual á las once de la mañana se venderá en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, una porcion de terreno de cabida de diez barcillas y media sembrado sito en «Biniatap» del término de Villa-Cárlos procedente de la herencia de Bartolomé Villalonga y Tuduri; quedando de manifiesto en poder del pregonero las condiciones del remate: pues así lo he mandado á instancia de los Interesados. Mahon 6 Agosto de 1872.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Agencia del Banco de España, Recaudacion de Contribuciones. Calle de Santa Teresa n.º 31.

Desde el día de hoy hasta el 31 del actual de 9 a 4 de la mañana, queda abierta la recaudacion de las Contribuciones de Territorial y Subsidio del primer trimestre del año económico de 1872-73.

Todo contribuyente que en el plazo mencionado no hubiere satisfecho sus cuotas, incurrirá en el apremio con arreglo á Instruccion, sin que le escima el pagarlo el no haber recibido aun la papeleta de Cominacion al presentarse en esta oficina, segun lo dispuesto por la Direccion general de Contribuciones con fecha 25 de Junio último.

Mahon 10 de Agosto de 1872.

El Agente, José de Molina.

Loteria nacional.

Admon. pral. núm 1462 en Mahon.

Prospecto del Sorteo que debe celebrarse en Madrid el día 16 de Agosto de 1872.

Constará de 16.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno distribuyéndose 778 premios importantes 720.000 pesetas á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1. de	160.000
1. de	80.000
1. de	40.000
20. de 300.	60.000
390. de 600.	234.000
365. de 400.	146.000
778	720.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se expenden á SEIS PESETAS (24 reales) cada uno en la calle de Hannover número 12.—Mahon 8 agosto de 1872.—Juan Rodriguez.

AL PÚBLICO.

Los Señores Forteza hermanos, plateros, acaban de llegar en esta de Mahon con un grande y variado surtido de joyería de las mejores y acreditadas fábricas de París y Suiza; y tienen el honor de ofrecerlas al público á precios los mas equitativos y economicos. Viven fonda de Jaques, calle del Castillo.

DES DE VIDA arregladas á los nuevos modelos. Véndese en esta imprenta á dos y medio centimos una.

Para vender,

Lo está el predio Lloch de Monjes situado en el término de Ciudadela á la parte Sur, de cabida de unas 92 cuarteras tierra sembrado, once barcillas vina, cinco barcillas huerto regadio y siete cuarteras de monte bajo.

Informará en Mahon el notario D Nicolás Orfila.

El viénes 16 de Agosto á las 10 de la mañana se venderán en pública subasta en el parage de costumbre las finces siguientes:

- 1.ª Una estancia situada en el término de esta Ciudad, conocida por «Barrancó.»
- 2.ª Una casa situada en esta ciudad, calle de San José n.º 24 y 26.
- 3.ª Otra casa situada tambien en esta ciudad de Mahon, calle de Dayá n.º 32.
- Y 4.ª Una viña de cabida de 5.000 cepas, situada en el término de esta ciudad y punto conocido por «Alquería cremada.»

Las condiciones para el remate, obran en poder del pregonero D. Jaime Anglada, y están tambien de manifiesto con los títulos de propiedad, en la notaría de D. Nicolás Orfila.

LA PALMA. CONFITERIA Y PASTELERIA.

CALLE ADNOVER, 17.

En dicho establecimiento, amás de todas las clases de Chocolates que se fabrican en la muy acreditada fábrica La Colonial de Madrid, incluso la de S. Santidad Pio IX, se encontrará.

TAPIOCA, legitima del Brasil; SAGU de las Indias de superior calidad; Té Perla, muy superior; Salchichones de Viche y Sardinias de Nantes. Tambien se encontrarán Polvos Casíferos Refrescantes, y Horchatas en polvo. Vinos y Licores en gran variedad y un completo surtido de Pastillas y Dulces que seria prolijo enumerar.

Todo á precios modicos.

CAUSAS

QUE EL CLERO ESPAÑOL TIENE

PARA NO JURAR

LA CONSTITUCION DE 1869.

POR

DON MANUEL DE MOLINA.

Conónigo magistral de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

Un folleto en 8.º de 45 pag., véndese en esta Redaccion é imprenta, Bastion 39; en la Libreria de D. Pascual Hernandez calle Nueva núm. 7; y en la Cuesta de Deya núm. 30, en los demás pueblos de la isla en casa de los Señores Corresponsales de este periódico, al precio de 8 céntimos uno. Tomando una docena se le regalará un ejemplar.

SEMILLA DE SULLA (CLOVER) La hay para vender á 25 pesetas la cuartera en casa de Bartolomé Gomila, calle de San Roque n.º 14.

En esta imprenta se halla de venta una Memoria sobre el cultivo de dicha planta, á 2 rs.vn cada ejemplar.

ILUSTRACION ESPANOLA AMERICANA

PARA EL AÑO DE 1872.

Precios de suscripcion.

EN MADRID.		EN PROVINCIAS.		EXTRANGERO.	
1 año.	pesetas 35	1 año.	pesetas 40	1 año.	francos 50
6 meses.	18	6 meses.	20	6 meses.	26
3 meses.	10	3 meses.	11	3 meses.	14

Siendo esta empresa la que publica hace 31 años «La Moda Elegante», hará el 25 por 100 de rebaja en el precio de «La Ilustracion Española y Americana» á los que se suscriban á ambas publicaciones.

Punto de suscripcion en Mahon: Imprenta de M. Parpal, Bastion 39.

A LOS SASTRES.

EL GENIO ESPAÑOL.

PERIÓDICO FIGURIN DE SASTRES.

Propietarios, PASCUAL SANCHEZ Y MANUEL ROGEL.

Se publica una vez al mes.—Precios en toda España, trimestre, 24 rs —Semestre, 40.—un año, 76 rs.—**EL GENIO ESPAÑOL**, hace todos los encargos que se le hagan de provincias al 6 por 100 de comision.

El nuevo sistema geométrico de cortes que tiene adoptada esta nueva y útil publicacion para los sastres ha obtenido privilegio de invencion por el Conservatorio de Artes Pascual Sanchez Sacristan y se halla de venta en casa del autor.

Admite pedidos y suscripciones el corresponsal B. Sintés, en esta imprenta donde hay un número de muestra.

LIBROS DE LANCE.

En la calle de Gracia, número 20, los hay muy buenos, que se expenderán á precios módicos.

MAHON: Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.